

180438 4A50106

4-VIII-1990 p. 18 EL MERCURIO *Jalforoiso*

Desde Villa Alemana.-

Carlos Ruiz Zaldívar y los 250 años de San Felipe

Una obra más: "Calles de San Felipe", se agrega al ya extenso aporte bibliográfico del escritor Carlos Ruiz Zaldívar, Premio Regional de Literatura 1986, a las letras de la V Región. Este es un libro distinto, pues aparte de otros dones artísticos como el canto y la pintura, el autor es esencialmente poeta de vasta producción, maestro del soneto y el romance.

Su vocación periodística lo lleva a incursionar, con talento y acierto, en el estudio de las calles de la ciudad que lo acogiera a temprana edad, en el Valle de Aconcagua, "San Felipe tres veces heroica", que ayer cumplió 250 años de existencia. No fue tarea fácil la que asumió Ruiz Zaldívar, cuando allá por el año 1975 aceptó el desafío que le planteara el alcalde Luis Valenzuela Solís de Ovando, de realizar una investigación histórica que explicara "el significado de cada una de las calles, las avenidas, los pasajes, las plazas, las plazuelas, los mármoles, las piedras y los tallados de San Felipe".

Obra maciza, escrita con acuciosidad, la que aporta Ruiz Zaldívar para celebrar el cuarto de milenio de una ciudad que conoce como la palma de su mano, ha sido su hogar por medio siglo, su carrera docente y literaria ha tenido como ámbito el Valle de Aconcagua. "Amor cosa amor se paga", dice el refrán popular y aquí hay un testimonio evidente. Otros volúmenes anteriores ponen de manifiesto lo que aseveran los "Romancero heroico de Aconcagua", 1955 (con cuatro ediciones) y "Estampas sanfelipeñas del pasado", 1987, son muestras eloquentes del aprecio reciproco entre la ciudad y el poeta que es "Hijo Ilustre" de San Felipe y se ha desempeñado por 30 años como Asesor Cultural de la L. Municipalidad.

La bibliografía utilizada por el autor en quince años de trabajo más las fuentes de información directa, constituyen pruebas suficientes del esfuerzo desplegado para llevar a feliz término la empresa, que en 337 páginas entrega un panorama completo, bien documentado, de la urbe aconcaguina. Es éste un trabajo realmente sorprendente que merece el más amplio reconocimiento de la comunidad sanfelipeña y de cuantos deberán acudir al libro en busca de informaciones y antecedentes para desarrollar sus propios trabajos.

Carlos Ruiz Zaldívar dedica la obra "A la memoria de los historiadores sanfelipeños" (enumera a nuevo de ellos), "A la Sociedad de Historia Arqueología de Aconcagua", y "Al pueblo de San Felipe de Aconcagua seguro de su gloria y su feliz destino".

De la lectura somera podemos sacar algunas conclusiones: al igual que en la mayoría de nuestras ciudades San Felipe honra en sus calles y avenidas el nombre de su fundador José Antonio Manso de Velasco, de patriotas ilustres y de fechas históricas, además nombres araucanos y de flores, pero hay un número crecido de sus propios habitantes y de quienes se radicaron en la ciudad, destacándose en el arte, la educación, la política, los títulos, etc. Ello permite aseverar el gran aporte a la

Carlos Ruiz Zaldívar y los 250 años de San Felipe [artículo]

Pedro Mardones Barrientos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mardones Barrientos, Pedro, 1928-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Ruiz Zaldívar y los 250 años de San Felipe [artículo] Pedro Mardones Barrientos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa